



Palmira, abril 6 de 1985

Señores  
Revista Palmas  
Bogotá

Respetados señores:

Tuve la oportunidad de leer la Revista Palmas, año 5, número 1, 1984 y encontré un valioso material desde el punto de vista técnico y estadístico de la producción de Palma Africana de aceite y otros aceites de producción y consumo a nivel colombiano.

Artículos de suma importancia como los escritos por los doctores Antonio Guerra de la Espriella y B. Bek-Nielsen y otros, permiten aumentar los conocimientos en metodologías para análisis económico de productos que no siendo de largo plazo como la palma africana, es posible su aplicación.

Las ideas anteriores dan paso para felicitarlos en tan encomiable labor de transferir tecnologías con un medio tan eficaz como el escrito, y segundo, solicitarles la manera de poder inscribirme a la revista, más disponer como inicio de ella de dos números:

1. El número 1 de 1984, y
2. El anterior, el cual tiene la primera parte del escrito del Dr. Nielsen sobre "Predicciones sobre el consumo de aceite de palma y determinación de sus costos a largo plazo".

Agradezco la atención y les deseo muchos triunfos.

Cordialmente,

Libardo Villarruel V.  
Economista Agrario

**INFORME  
ESPECIAL**

## CLARIDAD Y PRUDENCIA EN PROCESO DE AJUSTE SOLICITA LA SOCIEDAD DE AGRICULTORES DE COLOMBIA - SAC

RESUMEN

### EL PROBLEMA

La SAC acepta la necesidad de un proceso de ajuste en dos frentes fundamentales: el fiscal y el cambiario, aunque precisa que la reorientación de la política ha llegado un poco tarde. La disminución de los flujos externos de capital puso al descubierto la urgencia de lograr una tasa de cambio más realista y restringir el crecimiento de los gastos públicos.

### LA ESTRATEGIA DE AJUSTE

Es aparente que el Gobierno y el Fondo Monetario coinciden en los elementos fundamentales de la estrategia y aún más, por iniciativa propia se han dado pasos concretos para ejecutarla: los sucesivos paquetes tributarios, la limitación en los incrementos salariales del sector público, el aceleramiento de la devaluación, el establecimiento de metas sobre reducción del déficit fiscal y sobre pérdida de reservas y finalmente, el compromiso de liberar gradualmente las restricciones a las importaciones, desmontar paulatinamente los subsidios a las

Abidjan, Costa de Marfil, marzo  
11 de 1985

Doctor  
Ernesto Vargas Tovar  
Presidente Fedepalma  
Bogotá

Querido Ernesto:

Recibí tu bella revista PALMAS, año 6 Vol. 1, cuyo contenido me pareció muy interesante.

Como estoy en uno de los países en donde el cultivo de la palma africana se hace en la forma más técnica e intensiva, no vaciles en pedirme lo que se te ocurra.

Sería además muy interesante que una delegación colombiana viaje a ver lo que se ha hecho aquí en este campo, que es muy importante.

Ya supondrás, el gusto que me proporcionarás viéndote por acá y el agrado que me da esta magnífica oportunidad que se nos ofrece para trabajar nuevamente juntos.

Un cordial abrazo,

Nicolás del Castillo M.  
Embajador